

# DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



## EDICION DE LA TARDE.

### Barcelona.

La procesion que en la tarde de ayer celebró la parroquial de San Miguel del Puerto fué mas brillante y concurrida de lo que la habiamos visto en los últimos años, y solo la afeaban el excesivo número de niños y niñas, que mal disfrazados figuraban entre el acompañamiento de algunos pendonistas; allí, como en las demás procesiones, no vimos un solo traje que fuese propio y que no tuviese mucho de ridiculo. Las calles de la Barceloneta, adornadas de banderas y gallardetes, presentaban un efecto muy pintoresco.—La procesion no pudo pasar este año por la calle del Anden á causa de las variaciones que ha sufrido. Junto á la machina habiase levantado un espacioso enfaldado para un baile que debia tener lugar durante la última noche.

—La procesion de la parroquial de S. José, sin ser tan concurrida como otras veces, fué muy lucida, llamando la atencion el acompañamiento del pendon confiado á los señores propietarios del teatro del Circo Barcelonés.

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL.)

Milan 22 de junio.

Despues de abandonar y de volver á ocupar Montechiaro en un mismo dia los austriacos se han retirado definitivamente á guarecerse detrás del Mincio. En todos sus movimientos se advierte la vacilacion. Aun cuando muchos aguardaban una batalla en Montechiaro, siempre me pareció que esta posicion, que es una vasta llanura, no era á propósito para un ejército que se encuentra á la defensiva, con la desventaja de contar tres derrotas en pocos dias. En una de mis anteriores manifesté á Vds. los pésimos resultados que hubiese podido tener para los austriacos una batalla pérdida á este lado del Mincio. En este movimiento de retirada creo que el general en jefe austriaco ha estado acertado, y vale mas que empiece la resistencia donde el pais le ofrezca los medios de hacerla teniendo cubierta la espalda. En los alrededores de Montechiaro habia reunidos 80,000 hombres de infanteria, 6,000 caballos y 12 brigadas de artilleria; este numeroso ejército, que en su retirada ha hecho volar los puentes del Chiese, ha pasado al famoso cuadrilátero.

Segun las noticias que han llegado hoy, el cuartel general del Emperador se encuentra en Brescia, y el del Rey Victor Manuel en Dezenzano, sobre el camino de Peschiera.

Ayer los milaneses quisieron celebrar el dia de San Luis aun cuando no sea la fiesta de Napoleon. La ciudad se iluminó, y á las diez empezó á recorrer las calles la música de la Municipalidad que fué á tocar delante de los palacios que habitan los generales francés de Beville y piemontés Castelborgo. Sin embargo de que tronaba y llovía mucho seguia á la música un gentio inmenso: y muchas señoras dando vivas á Napoleon, al Rey y á la Italia. Esta gente es muy sensata; no hay que lamentar el mas minimo exceso. Esa repentina transicion de la esclavitud á la libertad no los ha estraviado

de la senda que se habían propuesto seguir para cuando llegase para ellos este anhelado día. Se oyen muchos vivas y ningún muera, ni aun á su mas encarnizado enemigo. Cuando pasan soldados franceses ó italianos los vitorean y aplauden, si pasa alguna conduccion de prisioneros callan y mas bien los compadecen que los insultan. En los hospitales la caridad es igual para todos; á los austriacos los cuidan y los sirven; á los franco-sardos los curan y los acarician. Los obsequios y el amor para los amigos, la generosidad y la compasion para los vencidos. Nada mas se puede exigir de una gente que al salir á la calle tropezaba en seguida con la bayoneta del croata. De qué manera el gobierno de Francisco José pesaba sobre los pobres habitantes de esta ciudad es inesplicable. Para creerlo hay que estar aquí y oirlo de todas las bocas en general. Ah! cuando un pueblo levanta su bandera de independendia sin haberla ensuciado en el repugnante cieno de la venganza es digno del feliz porvenir que le espera! Esta noble conducta de los italianos les acabará de conquistar el corazon y las simpatias de todos los hombres que en Europa estiman en algo la dignidad y el derecho de las naciones.

P. S. Hoy he ido á tomar asiento para Brescia, pero no he podido obtenerlo sino para el 24. El camino de hierro se ha descompuesto y necesita dos dias para estar arreglado.—*J. M. y M.*

#### Granollers 28 de junio.

Con satisfaccion hemos presenciado los exámenes que en los dias 24, 25 y 26 próximo pasados se han celebrado en la escuela pública, que tan dignamente dirige D. Tomas Suñer. Con satisfaccion decimos, porque los resultados que en ellos se han observado hablan muy alto en favor del propio director; al cual y á sus desvelos y buena direccion es debido, sin duda alguna, el notable aprovechamiento con que tanto han lucido no solo los niños mas avanzados, sino hasta los de mas tierna edad. Asi estos como aquellos, á todas las preguntas que los examinadores les dirigian, con claridad y precision las sabian contestar, de modo que, desde la operacion mas sencilla de aritmetica á las mas complicadas de geometria y algebra, de las mas triviales preguntas de gramatica castellana á las mas dificiles que en la misma se encierran, y de los primeros rudimentos de doctrina cristiana á los mas elevados misterios de nuestra Santa Religion, en todo con satisfaccion de los concurrentes y de los mismos profesores se veia el talento del maestro en su acertado método y la aplicacion de los discípulos y su precoz disposicion.

Felicitemos pues al señor Suñer por los brillantes adelantos que en los niños que le están confiados ha sabido demostrar, y no dudo que mientras los padres de aquellos le estarán reconocidos, se lo estará tambien la nacion entera, por darle buenos ciudadanos y dignos hijos de su patria.

Se ha verificado la siega ya, y va á empezarse la operacion subsiguiente de la trilla. Veremos sus resultados.

#### San Feliu de Guixols 27 de junio.

La siega ha terminado dando unos resultados, en general, muy satisfactorios.

Apenas concluida esta operacion agricola, la lluvia preparó los campos segun podian desear sus mismos dueños, quienes recogerán indudablemente una cosecha abundante de maiz, habichuelas y demás frutos comestibles de los que se siembran en la estacion presente.

Los viñedos andan por mal camino, y no sabemos ya qué pensar acerca de ellos. Presentaron muy buen aspecto un año atrás, y conceptuamos entonces que iba á cesar el mal que durante tanto tiempo los habia aquejado; pero notamos, por desgracia, que de nuevo aparece el *oidium*, contra cuya enfermedad no hay en la práctica remedio eficaz por mas que se diga.

Lo propio sucede con las tomateras. Estas plantas que dieron muestras de hallarse exentas de todo mal durante el último verano, las vemos ahora marchitas, con las hojas retorcidas, dando unos frutos exigüos, llenos de manchas cual si la tierra, el aire ó el agua les hubiese faltado mientras vegetaban.

Dias atrás tuvimos en esta al señor Gobernador civil de la provincia. Dijonos que estaba muy convencido de nuestras necesidades, con respeto á la falta de vias de comunicacion, en que nos hallamos, y que á su entender quedarían satisfechos nuestros deseos antes de transcurrir mucho tiempo. Quedó prendado de esta linda villa, que visitó con bastante detencion y marcado interés.

Nosotros deseamos que salgan ciertos sus augurios, y que el gobierno, obrando en justicia, atienda nuestras fundadas exigencias.

S. continúa trabajando con actividad en la esplanacion de la carretera ó camino que debe conducir á la punta O. E. de nuestra bahía. Los jornaleros empleados en este trabajo no tienen la practica necesaria para terminarlo con alguna rapidez, y es muy posible que si no se adopta el sistema que siguen otras empresas en casos analogos, se gaste mucho sin alcanzar el resultado apetecible.

La guerra de Italia paraliza cada dia mas la fabricacion del corcho; pero consideramos que con pocas jornadas como las de Magenta y Cavriana, la paz será buscada y tal vez imperará.

Recordamos, sin embargo, que Napoleón I, seguido siempre de la victoria, no llegó nunca a destruir el último de los ejércitos austriacos.

Olot 27 de junio.

Ya era hora. Algunos días ha que no llueve, y lo que es mucho mejor que no pedrizca; gracias á esto continúa bien la siega, y la cosecha es regular; pudiendo decirse buena sobre todo en aquellos puntos de estos alrededores y no son pocos, que no han tenido la desgracia de llevarse al menos una buena granizada. El tiempo empieza a darnos lo que es del tiempo; un regular calor.

También hace algunos días que vinieron a examinar á los alumnos de este colegio de segunda enseñanza dos dignos catedráticos del Instituto provincial; satisfactorio para estos, para los profesores y para todos ha debido de ser que ninguno de los cursantes haya sido reprobado, y ni siquiera suspenso.

Parece tocan á su término las obras de la nueva cárcel, y que dentro breves días estos infelices encerrados en lugares que casi solo de lejos podían ver los rayos del sol (cual inquitinos que en esta temporada del año cambian de habitación para su mayor comodidad) van á ser colocados en puestos que solo la privación de la libertad los hace desagradables. Ahora al menos el que venga á morar en estas cárceles desde su descubierta y espacioso patio, sin que su vista tropiece con tristes y aflictivos cerrojos y rejas, levantados los ojos y manos al cielo podrá implorarle piedad y clemencia si es criminal, o que aparezca su inocencia si no es culpable.

Esta asimismo próxima á su conclusion la obra de la plaza-mercado, obra que al paso de ser de diversion y recreo, puede serlo de resultados útiles y provechosos para esta población, de la que siempre merecerán bien cuantos contribuyan á sus aumentos y mejoras.

Por todo lo que antecede, el secretario de la Redacción, MODESTO COSTA Y TURELL.

## Parte comercial.

**Vigta de Cádiz del 22 de junio** —Ha entrado el vap. esp. Barro, Gomez, de Marsella y Málaga con mercancías. —Observaciones marítimas: Entran tres quechemarines esp. de Levante. Han pasado á Poniente tres berg., tres berg.-gol. y una gol., otras dos á Sanlúcar, y al O. dos berg. y dos berg.-gol. Un berg.-gol. ha dado fondo frente del Corral de Vijas, y á la boca del puerto un quechemarin. A sotavento se hallan un berg., un berg.-gol., una gol. y una frag. —Han salido: Anoche la frag. de helice esp. Cataluña, Argento, para Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella. Hoy el berg.-gol. belga Loochristi, Neport, con sal para Gand. Gol. ingl. Surpass, Sherris, con sal para Terranova, Berg.-gol. esp. Desengaño, Patiño, con sal para la Puebla.

Observaciones meteorológicas: Al Orto. ENE. bonancible, despejado. —A las 12. E. fresquito. bruma. —Al Ocaso. E. fresco, alguna bruma.

### ALICANTE 23 DE JUNIO.

Continúa la calma hasta el punto de ser casi nula la venta ordinaria. —El cargo de cacao de la polacra «Adela» se realizó, por fin, al precio de 420 rs. fanega.

### VALLADOLID 21 DE JUNIO.

**Trigos.** —La misma inacción en este mercado y á los mismos precios de 42 á 43 rs. las 92 libras, se cede lo poco que llega al canal. El temporal se conserva fresco, que es lo que despues de las abundantes lluvias se necesitaba. Continúa la crisis monetaria afligiendo al comercio. Esta indudablemente es la causa de tan completa paralización en los negocios. Valladolid no ha conocido nunca esta plaga, que por lo visto, y según los síntomas que se advierten, no será extraño que se haga crónica.

### PAREDES DE NAVA 18 DE JUNIO.

Poca concurrencia de trigos en la última semana, efecto de la declinación de precios, de la anterior; la cotización de hoy lo es de 40 á 41 en la plaza, y en las fabricas de 41  $\frac{1}{2}$  á 41  $\frac{3}{4}$ . En los almacenes del canal han entrado 1600 fanegas, saliendo igual número para diferentes puntos. El temporal ha mejorado en estos últimos días, lo que será provechoso para los sembrados, viento norte por las mañanas y tardes, es lo que conviene al campo para que la grana sea buena; si continúa así será una cosecha de la que no se ha conocido en muchos años.

### SUECA 17 DE JUNIO.

Una angustiosa calma en los precios del arroz despues de una baja de unas de una libra en cabiz, ha sustituido á la improvisada alza que lograron en el mes pasado, como ya di á V. noticia. Escusado es decir que este contratiempo ha infundido el descontento y la zozobra en el ánimo de estos vecinos que medidos en la confianza de reportar alguna grangería en una cosecha tan costosa como arriesgada, no saben como explicarse la causa de tan repentino cambio cuando los cálculos sobre el ascenso, parecían tener el fundamento en la guerra de Italia. En recompensa, el precio del guano para el abono de la cosecha venidera se halla á la misma altura que el año pasado y lo mismo el de los jornales del cultivo.

Se está practicando la trilla del poco trigo que se cosecha aquí con alguna regularidad en

calidad y cantidad, y el tiempo parece dispuesto con su risueño aspecto á favorecer la interesante operacion para el pan de cada día.

SANTANDER 18 DE JUNIO.

En completa calma se ha deslizado la anterior semana respecto á los trigos y demás semillas. Nada se ha hecho durante ese período que merezca llamar la atencion, y por consecuencia ninguna novedad ha habido en los precios. Ultimamente se ha notado una ligera tendencia á la baja en los trigos, maices y habas, y por el contrario de subida en la cebada. El aceite hizo un esfuerzo por salir de su estacionamiento y cobrar algun favor; pero en breve volvió á su antiguo estado, y aun esperimentó algun descenso aunque insignificante. Mientras no se asegure el resultado de la cosecha estaremos en completa inaccion. El tiempo tiende á fijarse como la estacion lo pide, sin embargo de que las noches continúan mas frescas y húmedas de lo que parece natural en el mes de junio.

Precio fuera de la alhóndiga.—Trigos fuertes, 60 rs.—Id. pintones, 60 rs. 50 cent.—Id. mezclillas, 54 rs.—Id. tremes, 49 rs.—Cebada, 31 rs.—Maiz, 39 rs.—Garbanzos, 82 rs.—Aceite en la Calzada, 42 rs. 12 cent.—Aceite para el consumo, 43 rs. 23 cent.

Por extracto, el secretario de la Redaccion: MODESTO COSTA Y TURELL.

**EMBARCACIONES LLEGADAS DESDE EL ANOCHECER DE AYER HASTA EL MEDIODIA DE HOY.**

Mercantes españolas.

De Mahon y Alendia en 15 horas, vapor Mahones, de 87 t., c. D. Pedro Carreras, con 10 baulles calzado á D. Jaime Prats, 7 id. id. á D. José Cascante, 2 id. id. á D. Francisco Novella, 7 id. id. á los señores Plandolit hermanos, 31 id. id. y 2 bultos conservas á D. Cristóbal Taltabull, 10 arrobas pescado á D. Jaime Oliver, 10 cajones calamarianes á D. Antonio Gibert, otros efectos, la correspondencia y 43 pasajeros.

**Correo de Madrid del 25 de junio de 1859.**

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE MARINA.

DIRECCION DE MATRICULAS.

*Circular á los Capitanes generales de los departamentos de Marina de Cádiz, Ferrol y Cartagena.*

Excmo. Sr.: La Reina (Q. D. G.) deseando conciliar, en cuanto sea compatible con la institucion de las matrículas de mar, los intereses del servicio de la armada con los de los inscritos llamados á desempeñarlo; facilitar el gobierno de las embarcaciones del tráfico costanero y de la pesca en beneficio de esta industria y del comercio marítimo, y fomentar la matriculacion ampliando los preceptos vigentes que puedan contribuir á su retraimiento; oído el parecer de la Junta consultiva de la armada, émitido con presencia de lo informado por los Capitanes generales de los departamentos, ha tenido á bien determinar que en lo sucesivo se permita la sustitucion personal en el servicio de la armada, observándose para ello las reglas siguientes:

1.<sup>a</sup> Todo matriculado de mar de cualquiera clase, á quien por su turno por haberle tocado la suerte de soldado corresponda pasar al servicio de los buques de guerra ó arsenales, tiene derecho á cubrirlo por medio de la sustitucion personal antes de su definitivo ingreso en el depósito del departamento respectivo.

2.<sup>a</sup> Los sustitutos, además de la aptitud física acreditada en los dos reconocimientos facultativos que deben sufrir, uno en la comandancia de la provincia y otro en el referido departamento, han de ser precisamente de la milicia naval, tener de 25 á 36 años de edad, cuatro cuando menos de matriculacion, no estar incluidos en el llamamiento, encausados, ni disfrutando ninguna de las excepciones temporales establecidas; debiendo probarse cumplidamente estas circunstancias antes de verificarse la sustitucion.

3.<sup>a</sup> Los matriculados sustituidos responderán de los sustitutos y estarán obligados á reemplazarlos por sí ó por otros si desertaren antes de los dos años despues de su ingreso en el servicio; pero quedarán libres de toda responsabilidad si fallecieren despues de su admision, ó se inutilizaren en accion de guerra, faenas del servicio ó por enfermedad que no haya sido adquirida voluntariamente.

4.<sup>a</sup> Los matriculados sustituidos, pasado el tiempo porque deben responder del sustituto, podrán patronear embarcacion del tráfico costanero ó de pesca, siempre que sepan leer y escribir, tengan 25 años de edad y acrediten su suficiencia teórica y práctica en la capital de su respectiva provincia ante una junta que presidirá el comandante de la misma, asistiendo como vocales el segundo y ayudantes, completándose estos hasta el número de seis con los capitanes y patrones de las embarcaciones mercantes surtas en el puerto; el acta del examen, que se levantará en un libro establecido al efecto, se remitirá en copia al Capitan general del departamento, para que este Jefe espida al examinado, en el caso de aprobacion, el título correspondiente. De este artículo se exceptuarán los que pertenezcan á la clase de pilotos, que por ella están habilitados para los efectos del examen.

5.<sup>a</sup> Los sustitutos no tendrán derecho á que se les abonen por compensacion las campañas que como tales ejecuten, ni á optar á las patronías de que trata el art. 19 del tít. 2.<sup>o</sup> de las ordenanzas de matrículas, mientras no las tengan propias; pero sí á los derechos pasivos por

inutilidad contraída en acción de guerra ó faena del servicio y á remuneración por hechos meritorios.

6.<sup>a</sup> Ningun individuo que se encuentre en el servicio podrá ser admitido como sustituto de otro matriculado sin que primero termine la campaña que por sí ó por otro esté ejecutando.

7.<sup>a</sup> El que al hallarse sirviendo como sustituto le alcance la época de concurrir al de turno, será remitido de nuevo al servicio en el llamamiento inmediato á su licenciamiento.

8.<sup>a</sup> No tienen derecho á la sustitucion los que pretenden pasar al servicio voluntario, ó sean remitidos á él como atrasados de convocatoria anterior sin causa justificada.

9.<sup>a</sup> De las sustituciones que con sujecion á la regla primera tengan lugar en las capitales de los departamentos, ó en las de las provincias, con individuos que pertenezcan á las matriculas de otras, se darán los oportunos avisos por las mayorías generales y comandancias de marina respectivas, á las que correspondan los sustituidos y sustitutos en el primer caso, y estos últimos en el segundo, para las consignientes y debidas anotaciones en los asientos de aquellos.

10.<sup>a</sup> Por la presente soberana resolución, que se considerará con el carácter de interina hasta la publicacion de las nuevas ordenanzas de matriculas, y sin perjuicio de lo que sobre la materia en ellas se establezca, quedan abolidas la concesion de patronías de gracia, las permutas ó cambios de número que determina el art. 39 del tit. 4.<sup>o</sup> de las vigentes de 1802, y derogadas todas las anteriores Reales disposiciones que se opongan á estos preceptos.

Lo que de Real orden espreso á V. E. para su inteligencia, circulacion y cumplimiento, y como resultado de las diferentes esposiciones dirigidas á este Ministerio acerca del particular; siendo al mismo tiempo la voluntad de S. M. que esta soberana determinacion se inserte en la *Gaceta*, para que los Jefes de las provincias marítimas la cumplimenten desde luego, no obstante el que se les comuniquen por el conducto de ordenanza y puedan entrar en práctica las reglas que quedan establecidas en la convocatoria que actualmente se lleva á efecto.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 24 de junio de 1859.—Mac-crohon.—Sr. Capitan general de Marina del departamento de..... (Gaceta núm. 176.)

## PABTE NO OFICIAL.

*Bolsa de Madrid del 25 de junio de 1859.*

### COTIZACION OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE CAMBIOS.

Fondos públicos.—Títulos del 3 p. c. consolidado á 41-70 c. al contado.  
 —Inscripciones id. á —Títulos del 3 p. c. diferido á 30-70 y 65 al contado.—  
 Amortizable de primera clase 17 d. al contado.—Id. de segunda 10-80 p. al contado.—Deuda del personal 10-25 al contado.  
 Acciones de carreteras al 6 p. c. anual. Emision de 1.<sup>o</sup> de abril de 1850, de á 4,000 rs. 81-50 d. al contado.—Id. de 2,000, 86 al contado.—Id. de 1.<sup>o</sup> de junio de 1851, de á 2,000, 84 al contado.—Id. de 31 de agosto de 1852, de á 2,000, 88-50 d. al contado.—Id. de 1.<sup>o</sup> de julio de 1856, á 2,000, 85 al contado.  
 Acciones del canal de Isabel II, de 1,000 rs., 8 p. c. anual, 104-50 d. al contado.—Del Banco de España, 181 d. al contado.  
 Cambios. —Londres á 90 d. f. 50-45 —Paris á 8 d. v. á 5-22 —Albacete 1¼ d.—Alicante par d.—Almería 1¼ d. d.—Badajoz 1½ d. d.—Barcelona 1½ d. b.—Bilbao 1¼ d. b.—Burgos par d. d.—Caceres 1½ b.—Cádiz 1½ p. d.—Córdoba 1¼ d. d.—Coruña ¾ d.—Granada par p. d.—Guadalajara par d.—Jaen ¾ p. d.—Leon ¾ d. d.—Logroño ¾ d. d.—Lugo 1½ d.—Málaga 1½ p. b.—Murcia 1½ d. d.—Orensa ¾ p. d.—Oviedo par p. d.—Palencia 1½ d. d.—Pamplona 1¼ b.—Pontevedra ¾ p. d.—Salamanca 1 d.—San Sebastian ¾ p. b.—Santander ¾ p. b.—Santiago ¾ p. d.—Segovia 1½ p. d.—Sevilla 1¼ d.—Soria ¾ p. d.—Tarragona par d.—Toledo ¾ d.—Valencia 1¼ p. b.—Valladolid ¾ d.—Vitoria 1½ d. b.—Zamora ¾ p. d.—Zaragoza 1½ d. d.

Madrid 25 de junio.

(De la *Correspondencia autógrafa*.)

La *Esperanza* dice que no han sido 30,000 rs. los recogidos por el alma del ajusticiado jardínero, pues la cuestacion no ha llegado con mucho á 10,000.

—Una carta escrita en Sevilla dice refiriendo lo ocurrido en el ensayo del globo con que don Inocente Sanchez viene abusando del patriotismo y la sencillez de las personas que le han facilitado y aun parecen dispuestos á facilitarle fondos, lo que sigue:

«Ya estaba el globo henchido con 70,000 pies cúbicos de gas, sujeto á la tierra con fuertes cabos á un peso de 100 arrobas próximamente, cerca del aparato á que debia unirse, y ya los trabajadores habian emprendido esta tarea.

¿Qué fallaba, pues? Acabar de ligarlo, y en seguida lanzarse á los aires y establecer tambien el imperio del hombre sobre este elemento. Nadie respiraba, todas las miradas se fijaban sobre el inventor, sobre la máquina, sobre el espacio inmenso de los cielos, tan azulado que parecia pronosticar buen fin á la grande empresa.

Mas he aquí al don Inocente pretendiendo inocentemente que se dejara la expedicion para otro dia, con pretexto del mal tiempo, cuando estaba la atmósfera como en la mas templada y serena mañana de primavera. Todos estrañaron su idea; pero cuál seria su asombro, cuando el don Inocente, pálido y temblando, se niega á subir, y por toda contestacion á las razones

6884 como obituario de los que se han distinguido como  
que justamente se le dirigieron, esclama en alta voz corriendo hacia los trabajadores: «todos vamos a perecer, cortad las amarras.»

En efecto, estos obedecen, y en un instante se levanta el enorme globo, con peligro de las vidas de los que procuraron sostenerle, y desaparece en el espacio, perdiéndose con él tantos afanes y tan considerables sumas. ¡Triste resultado de dar entera fé al charlatanismo, cuando tantos hombres de verdadero mérito yacen olvidados sin que nadie les tienda una mano protectora!»

—La estatua de Pignatelli, que se acaba de erigir en Zaragoza, fundida en bronce en Paris, tiene de coste unos 100,000 rs.; el del pedestal 90,000, importando 20,000 la elegantísima verja de hierro, fundida en Terrero y debida al original diseño presentado por el Sr. Palao. Ascien- de por consiguiente el coste total de la obra á 210,000 rs. vn. La altura del monumento vendrá á ser de ocho á nueve metros, contando los tres que mide la estatua.

—El consejo de guerra en Málaga, ha condenado á muerte á Francisco Martín Delgado, vecino de un pueblo de aquella provincia, y que en hora desgraciada para él, en una noche de embriaguez, desconoció la autoridad del alcalde del pueblo, e hizo uso de una pistola, cuya bala pasó á la manga del uniforme y parece hirió levemente el brazo de un guardia civil que acompañaba al referido alcalde. La sentencia, dice el *Avisador Malagueño*, ha pasado á la aprobacion del Excmo. Sr. Capitan general y si no ha sido ya devuelta debe serlo en breve.

En la prevision de que sería condenado, muchas personas respetables elevaron una respetuosa y sentida súplica á S. M. la Reina para alcanzar el perdón de la vida del infortunado Martín Delgado, y parece que tambien algunas señoras escitaron el celo de nuestros diputados á Cortes con el mismo objeto. Sin embargo, hasta ayer (el 21), todas estas gestiones habian sido infructuosas, y se nos asegura que la gracia de indulto ha sido denegada por altas consideraciones de orden público, atendida la clase del delito cometido contra la autoridad y benemérita guardia civil.

—Dícese que á principios de mayo último se remitió al juez de primera instancia de Toledo una Real orden urgente para que se ampliase la información instaurada con motivo de la sustraccion de las famosas coronas góticas, cuya información se ha considerado indispensable para el buen éxito de las reclamaciones dirigidas al gobierno frances. Dícese tambien que se indicaba en aquella Real orden el desagrado con que el gobierno veria que este asunto se demorase por la autoridad á quien comisionaba para la practica de aquellas diligencias.

Madrid 25 de junio.

(Del Correo autógrafo.)

Hoy se han practicado en la nueva fabrica de moneda varios ensayos de fundicion de varios metales, especialmente del oro. El Director general, Sr. Yañez Rivadeneira, preside las operaciones verificadas en presencia de algunos ingenieros de minas y de los individuos de la Junta superior del mismo ramo. Estos ensayos se hacen sin perjuicio de los que tuvieron lugar hace algun tiempo á presencia del señor ministro de Hacienda.

—El distinguido y apreciable D. Pedro Bayarri, ministro que fué de Marina en el gabinete O'Donnell-Ríos Rosas, ilustrado jurisconsulto, celoso diputado á Cortes por uno de los distritos de la provincia de Valencia, en la que disfrutaba las mas generales simpatías, ha fallecido esta mañana en Madrid. Sentimos con toda la sinceridad de nuestra alma la pérdida de esta dignísima persona, una de las mas afectas y decididas por la situacion actual.

—Hallandose acordados, segun nuestros informes, los nombramientos de D. Manuel Rancés, para ministro plenipotenciario de España en Francfort, y D. Eulogio Florentino Sanz, para representar á España en la corte del Brasil, es muy probable que aparezcan mañana los decretos en el diario oficial.

Paris 25 de junio.

Leemos en la *Patria*:

«En el momento de entrar en prensa nuestro número hemos sabido que nuestro ejército victorioso ha pasado el Mincio persiguiendo á los austriacos.

Aunque el testo del parte dirigido por el Emperador á la Emperatriz y fechado en Cavriana, no precisa el campo de batalla en que acabamos de conseguir una nueva victoria, es evidente que esta batalla se ha dado á la derecha del Mincio, y que los austriacos no lo habian repasado, como lo anunció equivocadamente el telégrafo hace algunos dias.

La corriente del Mincio cuenta apenas 40 kilómetros desde Peschiera á Mantua; de lo cual se desprende que la linea de batalla, que tenia cinco leguas de estension, ocupaba la mayor parte de la linea que forma el citado rio.

Cavriana, poblacion que encontramos en los mapas, aunque no hacen mérito de ella los diccionarios geográficos, está situada al sudeste de Castiglione, entre este punto y el Mincio, en la direccion de Borghetto, villorrio que se encuentra antes de llegar al Mincio. En Borghetto, cuyo puente conduce á Valeggio, á la izquierda del Mincio, los franceses forzaron el paso de este rio en 1796.

Creemos que puede apreciarse en 8 ó 10 kilómetros la distancia que media entre Cavriana y el Mincio.

Esta mañana á las ocho el cañon de los Inválidos ha anunciado á la poblacion de Paris la noticia de la brillante victoria obtenida en Cavriana por los ejércitos aliados.

Casi al propio tiempo las casas de la capital se han adornado con banderas, en que se veian los colores de los pabellones de Francia y del Piamonte.

Esta noche estarán iluminadas todas las casas particulares y los edificios públicos. — Ya sabemos que en la batalla de Cavriana ha tomado parte todo el ejército austriaco. Hé aqui, segun la *Gaceta de Viena*, los nombres de los diferentes cuerpos del ejército:

El primer cuerpo del ejército austriaco está mandado por el feld zeugmeister conde Wimpffen; el 2.º por el general de caballeria el conde Schlick; el 3.º por el archiduque Alberto; el 4.º por el conde Degenfel; el 5.º por el conde Stadion; el 6.º no tiene jefe todavia; el 7.º está mandado por el baron Zobel; el 8.º por el caballero Benedek; el 9.º por el conde Schaaffgötsche; el 10.º por el baron Bernhardt; el 11.º por M. de Weigl; el 12.º por el príncipe de Liechtenstein; el 13.º por el baron Reischach; el 14.º por el conde Howath-Tholdy; el 15.º por el conde de Thun-Hohenstein; el 16.º por el príncipe de Wurtemberg. El archiduque Alberto es general de caballeria, lo propio que el conde Schaaffgötsche.

Todos los demás jefes de cuerpos, excepto aquellos cuyas graduaciones se han indicado, son feld-mariscales-tenientes (generales de division).

—Se asegura que la 4.ª division del ejército de Paris debe salir en breve para Italia.

Esta division mandada por el general Frion consta de dos brigadas: la 1.ª mandada por el general Ridouel, comprende el 4.º batallon de cazadores de infanteria, el 7.º regimiento de linea, y el 28 tambien de linea; la 2.ª brigada, mandada por el general de Lioux, comprende los regimientos 57 y 62 de linea.

—El general de division, Mr. Cotte, ayudante de campo de S. M. el Emperador ha muerto de repente á consecuencia de un aneurisma. El noble general estaba en el cuartel general del ejército de Italia.

Su cuerpo será embalsamado y traído á Paris donde se celebrarán los funerales.

—Hé aqui, segun la *Gaceta de Viena*, la orden del dia que el Emperador, Francisco José ha dirigido á sus tropas para anunciarles que se encargaba del mando en jefe:

«Al tomar hoy el mando inmediato de mis ejércitos que están al frente del enemigo, quiero ante mis valientes tropas continuar la lucha que el Austria se ha visto precisada á aceptar para su honra y su justo derecho.

Soldados: vuestra adhesion á mi persona, vuestra bravura de la cual habeis dado tantas y tan brillantes pruebas, me aseguran que bajo mis órdenes obtendreis las victorias que la patria espera de vosotros.

Verona 18 de junio.

FRANCISCO JOSÉ, m. p. (*manu propria*).»

• —En las *Memorias del marqués de Argenson* que fué ministro de Luis XV, leemos lo siguiente:

«Mientras quede al Emperador de Austria el menor derecho sobre Italia, su ambicion será conquistarla por entero. La Francia está oponiendo obstáculo á ello de dos siglos á esta parte; su mision es la de espulsar enteramente á los austriacos de Italia sin indemnizarnos con lo que le quitaremos.»

—Nos escriben de Massa con fecha 20 de junio:

Todo el 5.º cuerpo del ejército de Italia, mandado por el príncipe Napoleon, excepto la division de Autemare, está reunido en Massa al pié de los Apeninos. Necesitamos cinco dias para pasarlos. Nos vemos obligados á fraccionarnos en muchas columnas, puesto que en este desfiladero de mas de treinta leguas los carros y las tropas ocupan enormes espacios. Cuando todos estaremos en marcha, podrá decirse que la columna formará una linea continua desde Massa á Fornoue.

Se han tomado las precauciones mas minuciosas para que podamos llegar al valle del Pó en tan buen estado como salimos de los cuarteles. Cuando el príncipe se reunirá á la division de Autemare y á los toscanos, lo cual tendrá efecto dentro de seis dias, S. A. I. tendrá á sus órdenes un numeroso y magnifico ejército, considerables provisiones de guerra, y por último, un importante cuerpo de caballeria, pues el Emperador ha manifestado que queria dejar al príncipe el 4.º de lanceros que forma ahora parte de la division Autemare. Por fin, vamos á encontrar esta maguifica division,

compuesta de cinco regimientos de Africa, entre los cuales hay el 99 y el 3.º de zuevos, que se ha adquirido un nombre ilustre en el brillante hecho de armas de Palestro.

En cuanto al ejército toscano, fuerte de mas diez mil hombres, está mandado bajo las órdenes del principe por el general Ulloa, el ilustre defensor de Venecia. Este cuerpo, que ya está perfectamente armado y equipado, espera con ansiedad atacar al enemigo al lado de los franceses.

Tales son las fuerzas que el comandante del 5.º cuerpo de ejército vá á hacer entrar en linea, en una direccion y con un objeto que nadie puede saber, pues que dependen de la marcha del gran ejército, de los acontecimientos que van á sucederse en las márgenes del lago de Garda, y en fin de la voluntad del Emperador. Lo que puede afirmarse es que el 5.º cuerpo de ejército, asi aumentado, completamente organizado y fresco aun, vá á influir en gran manera en los sucesos que se preparan.

—Escriben de Brescia el 20 de junio al *Independiente*:

«El general Cialdini ha echado á pique esta mañana con su artilleria á un vapor austriaco en el lago de Garda.—El mayor general Sanfroni ha sido nombrado comandante general de la subdivision militar de Brescia.»

*Montpeller 26 de junio.*

*Partes telegráficas eléctricas par ticulares.*

*Turin 25 de junio.*

«*Boletín oficial.*—Los piemonteses hicieron el miércoles un reconocimiento por la parte de Pozzolengo, habiendo perseguido á dos escuadrones enemigos, á los que mataron diez hombres é hicieron seis prisioneros. El enemigo ha tenido además unos treinta heridos, sin que los nuestros espermentasen pérdida alguna.—Un parte de Lonato confirma la batalla de Solferino.»

*Berna 25 de junio, por la tarde.*

«Se ha recibido aqui por buen conducto la noticia de que 300 piemonteses, que han llegado á Tirano junto con 700 voluntarios, avanzaron hácia Bormio, al pié del paso del Stelvion. La linea telegráfica en construccion entre Verona y Laudeck por el Tirol está terminada hasta Male.»

—Escriben de Tolon el 23 de junio:

«*L'Entreprenante* salió anteayer cargado de prisioneros para Africa.—El remolcador *Hector* llegó ayer mañana de las islas de Hyeres cargado de prisioneros.»

—Dicen de Marsella el 24:

«Ayer á las seis y media de la mañana llegaron á Marsella, á bordo del transporte *la Mayenne*, procedentes de Génova, 494 prisioneros, entre ellos 5 oficiales.»

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, lunes, 27 de junio.

El señor D. Antonio Alcalá Galiano ha sido relevado de la embajada de Lisboa y nombrado individuo del Consejo de Estado.

Ha llegado á Madrid el representante de la república de Haiti.

Paris, martes, 28 de junio.

*Viena 27.*—La *Correspondencia austriaca* dice que el Emperador Francisco José regresara cuanto antes á Viena por llamarle á su capital asuntos gubernamentales urgentes. El mando en jefe del ejército, que aguarda con ardor nuevos combates, ha sido conferido al baron de Hess.

Las últimas noticias de Méjico anuncian que Miramon y el clero están desunidos, que la revolucion de Chile está terminada, y que Vidaurri triunfa.

*Por el correo nacional, estrangero y partes telegráficas,* FRANCISCO LOPEZ.

E. R.—FRANCISCO NUBIOLA.